

Saludo inicial en la reunión de delegados nacionales para la catequesis

La comunidad parroquial como lugar de cultura de encuentro y el encuentro con la cultura

✠ Đuro Hranić

Arcivescovo di Đakovo-Osijek (Croazia)

Presidente della Sezione Catechesi

Me alegra y me honra poder saludaros a todos vosotros, queridos hermanos y hermanas, obispos, sacerdotes, religiosos y religiosas y fieles laicos, reunidos en nuestro encuentro anual de directores y delegados nacionales para la catequesis de varios países europeos.

Doy una cordial bienvenida de parte de la Sección de Catequesis perteneciente a la Comisión de Evangelización y Cultura del Consejo de Conferencias Episcopales de Europa (CCEE), mía y del secretario de nuestra Sección aquí presente, el padre Carl-Mario Sultana.

De manera especial, saludo entre nosotros a:

- Su excelencia monseñor Gintaras Grušas, arzobispo metropolitano de Vilna y presidente del Consejo de Conferencias Episcopales Europeas (CCEE). Estimada excelencia, nos sentimos honrados por su presencia y estamos muy agradecidos por su apoyo al trabajo de nuestra Sección de Catequesis. Estuvo con nosotros en abril del año pasado en Malta, en octubre en el Congreso de la Juventud, y hoy vuelve a estar con nosotros. Gracias por su saludo y por la santa misa y homilía de mañana.

- Me complace saludar a su excelencia monseñor Zbignevs Stankievics, arzobispo de Riga y presidente de la Comisión de Evangelización y Cultura, a su excelencia monseñor Grzegorz Rys, arzobispo y vicepresidente de la Comisión de Evangelización y Cultura, y a otros obispos y miembros de la Comisión misma. Excelencia, gracias por su presencia y por el interés dedicado a nuestra sección.
- Con particular gratitud saludo a quienes nos acogen en estos días: su excelencia monseñor Stanislav Zore, arzobispo de Liubliana y su excelencia monseñor Alojzij Cvikl, arzobispo de Maribor y presidente de la Oficina Nacional de Catequesis de Eslovenia. Estimadas excelencias, gracias a ustedes y a sus colaboradores por su disponibilidad para acogernos y por su hospitalidad durante nuestra estancia en Liubliana. Te agradezco, monseñor Zore, que preside esta noche la santa misa con Vísperas y que luego nos acoge en tu casa.
- Saludo también cordialmente a los obispos y a los responsables de la catequesis en las diversas conferencias episcopales que, con su presencia personal, dan testimonio de la importancia que ellos y sus conferencias episcopales dan a la catequesis.

Estamos muy agradecidos al Pontificio Dicasterio para la Evangelización por el interés mostrado en nuestros encuentros, por la colaboración, así como por la presencia y participación del delegado del Dicasterio en nuestro encuentro, don Eugenio Bruno, oficial del Dicasterio. Le pedimos, don Eugenio, que transmita nuestro cordial saludo y nuestro agradecimiento a monseñor Rino Fisichella y a todos los demás responsables de la Catequesis del Dicasterio.

Con especial gratitud saludo al secretario general del Consejo de las Conferencias Episcopales Europeas, reverendo Martin Mihaliček. Secretario general de los CCEE y exdirector nacional de catequesis de Eslovaquia, que sigue con particular interés y apoyo el trabajo de nuestra Sección de Catequesis y de la Comisión de Evangelización y Cultura. Con la misma gratitud saludo también al padre Antonio Ammirati, vicesecretario y portavoz, y a sus excelentes colaboradores (Martina Re-

pele y David Topping) en la Secretaría del Consejo de las Conferencias Episcopales Europeas. También agradezco a la hermana Magda Burger, que con compromiso y pasión nos ayudó a organizar este encuentro directamente desde aquí, desde Liubliana.

Una calurosa bienvenida y un cordial saludo a todos vosotros, queridos amigos, directores y delegados nacionales para la catequesis, reunidos en nuestro encuentro desde más de veinte países europeos diferentes. Nos complace y agradecemos vuestra participación en nuestros encuentros anuales, en los que tratamos de promover la catequesis y la colaboración en el campo de la catequesis a nivel europeo, estudiar las cuestiones catequísticas, el desarrollo y desafíos de la catequesis en nuestros diferentes entornos y analizar las posibilidades de trabajo de catequesis en el ambiente europeo.

En nombre de todos nosotros, agradezco a nuestros buenos intérpretes que realizan el fatigoso servicio de traducción simultánea durante nuestros discursos.

Este encuentro nuestro se centrará en el tema: «La comunidad parroquial como lugar de cultura de encuentro y encuentro con la cultura». Durante su visita pastoral a la parroquia romana de Santa María de la Evangelización (en 2006), el papa Benedicto XVI dijo: «La parroquia es un faro que hace brillar la luz de la fe y responde así al anhelo más profundo del corazón humano, porque es la que da sentido y esperanza al hombre y a la familia». Con respecto a nuestro tema, sobre el que nos gustaría reflexionar durante estos dos días, el papa Francisco subrayó además en la exhortación apostólica *Evangelii gaudium*:

Si algo debe despertar en nosotros una santa inquietud y ocupar nuestra conciencia es el hecho de que nuestros hermanos viven sin la fuerza, la luz y el consuelo de nuestro amigo Jesús, sin la comunidad religiosa que los acoge, sin sentido y propósito en la vida. Espero que hoy mucho más que el miedo a equivocarnos nos impulse el miedo a quedar encerrados en estructuras que nos dan una falsa sensación de seguridad, en reglas que nos transforman en interfaces inexorables, en hábitos en los que nos sentimos en paz, mientras afuera hay una multitud hambrienta, y Jesús nos sigue repitiendo: «Dadles de comer» (Mc 6,37) (n. 49).

Y la última instrucción de la Congregación para el Clero, titulada *Conversión pastoral de la comunidad parroquial al servicio de la misión misionera de la Iglesia* (29 de junio de 2020), hablando de la imagen de la parroquia, dice: «La parroquia es un casa en medio de otras casas y responde a la lógica de la encarnación de Jesucristo que vive y obra entre los hombres» (n. 7). Ella «debe encontrar otras formas de cercanía y vecindad de cara a sus actividades habituales. No se trata de un trabajo duro que soportar, sino de desafíos que hay que aceptar con entusiasmo» (n. 14). Se trata pues del arte de cultivar la cercanía, del arte y testimonio de un encuentro vivo entre parroquia y hombre, entre Iglesia y cultura y del desarrollo de la parroquia, por un lado, *como lugar de cultura de encuentro*, y por otro el otro, *del encuentro con la cultura*.

Nuestra reflexión sobre estos temas será apoyada por nuestros ilustres ponentes: monseñor Valentino Bulgarelli, director nacional de catequesis de la CEI, y don Rene Camilleri, director nacional emérito de catequesis de la archidiócesis de Malta. Queridos ponentes, Os estamos muy agradecidos por vuestro trabajo anterior en la elaboración de vuestros informes y por vuestro incansable compromiso sacerdotal y profesional, que os han dotado de sabiduría y os han convertido en expertos en la materia. ¡Muchas gracias!

Les deseo un encuentro amistoso y fructífero, lleno de enriquecimiento mutuo. Gracias.

Liubliana, 25-27 de abril de 2023